〇一本などの保存に近くのり出すことになった。

したり、絶滅しかけているという ての代汲的なものにはツルスゲ、

屋業据清新局 即云九二

1954年 (昭29) 9月21日

産業経済新聞

せったい類、凝頻などにも同様の

排水機能度などのためすでに絶滅 が数種残つていたが、飛近開展、

との海岸に見られる北方系の植物

本県以南には見られない。この他

近の湿地には地質時代から存在し 標本蒐集、分類研究家として学界 岛湖、北浦紫松等村、岩畑坂町付 でも著名な人。 同氏の超近によれば高超耐温、描

ている植物で、分布上世里を種類

| クルモン (一名おしよろ草) =北 で、本界にはこゝしかない。バシ 一ツルアプラガヤ=福島温になお五

浦松塚村、西蒲田瀬村、浦浜村な

百本位残つている、大陸系の植物

か所にしか存在しなかつた。

越後平断生い立ちのナンにメスや 狭種期時代か、それ以前のもので

変信氏で、せんたい(こけ)知の この迷病を叫びを接げている研究 _ ムシナスゲ=馬屋野潟にわずかば一ものが沢山あるという。 いずれも **还位界立新潟南海疫生物政官池上** 一ので拡大、北海道のほかにはここ 機が出来てから絶滅。北方系のも かり見受庁られたが果ノ木川排水

〇― 粕越してしまうと学界で勝え、たまりかねた一研究底がそれらの記録、拡起、標―〇

〇一湖、福島湖の千拓計画で越後平時の地図はいま大きく飾りかえられつつあるが、一〇 〇一一方食質な学問的資料である種々の漁地搭植物も減びゆく湖沼と運命を共にし、一〇

〇一戦後土地改良事業の普及につれ、県下の池治など湿地帯は、概々と、影を決し、 超一〇 〇…同平断生い立ちの神祕の原を朗く壁とも見られるこれらの和物も一、三年後には…〇

起鉄を留めたいと近く福島派へ採 四上せめて写真、概本に保存し、 入れる有力な手がかりだというの で、その絶滅を悟しんだ同氏は学 **集労々生態観察に決定を固めてい**

浅 見

池上先生、 ありがとうございました

の話=学四上貴重な変料です。な

んらかの形で記録を残しておき

△県文化財饗園委員、真保一朝氏

賢

あれは確か、飯豊山調査で湯ノ平小屋へ下りるときだっ たと思う。たまたま、雨に濡れたテントを担いで行くこと になった。幾度かの飯豊山調査に加わったが、テントを担 いだことはなかった。いつも他人任せだった。下りの急勾 配で曲がるときに、樹木につかまりくるっとまわり、ぽん と降りた。ザックの上にくくりつけたテントが振られる。 と身体も振られる。たまたま近くに居られた池上先生が、 小生より大きく、重いと思われるザックを担いで一歩一歩 確実に下って居られる。「下りの方が危ないから、気をつ けて」と。さらに続けて「ブナ、ナラのこと、お願いしま すよ」と。一瞬、肩に食い込むテントの重さを忘れた。暑 いのに冷や汗が…。疲れて到着した湯ノ平小屋では、宴の 準備が整えられていた。迎えに来てくれた会員の方々がし つらえてくれていた。いつも以上にその夜の勉強会は盛況 だった。酔い覚ましに外に出てあたりを眺めまわしたと

き、小生の頭の中はブナ、ナラのことで一杯だった。でも …、結局まとめられなかった。発展はなかった。たくさん の貴重な資料がありながら…。

それより以前、池上先生には、「じねんじょ会」発足すぐ の頃、三川村の植物リストを作るときにご指導を受けた。 原稿をお送りしてしばらくして、新潟南高校にお伺いした とき、学校の仕事、先生ご自身の研究などで、大変お忙し いにもかかわらず、あちこちの多くの、古い資料なども調 べてくださり、リストの補充や誤字は勿論、漢字の使い方 まで細部に渡って丁寧に指導して戴いた。本当にありがた かった。あれ以後、仕事上のことでも何でも文章を書くと きは、いつもそれを思い出しながら書いてきた。池上先 生、本当にお世話になりました。心から御礼申し上げま す。ありがとうございました。